
 

 

 

 

 

АССОЦИАЦИЯ 

«СОВЕТ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ РЕСПУБЛИКИ ХАКАСИЯ» 

 

 

ПРОТОКОЛ 

расширенного заседания Правления Совета 

 

14 сентября 2021 года 

11.00час. 

г. Абакан, 

ул. Щетинкина 10 

 

Согласно п.7.2. Устава  Ассоциации «Совет МО РХ» в редакции от 30.11.2017г. 

«В состав Правления Совета входят:  

- восемь представителей от муниципальных районов и пять представителей от 

городских округов (по выборным должностям главы или председателя Совета 

депутатов муниципального образования), двенадцать представителей  от городских и 

сельских поселений, в том числе Председатель Совета и два его заместителя, 
Исполнительный директор Совета (по должности). Всего 26 человек». 

  На заседании Правления  Совета присутствовали: 

Члены Правления: 

1. Найденов Владимир Федорович, глава г. Сорска (по должности); 

2. Валов Михаил Анатольевич, глава г. Саяногорска (по должности); 

3. Лемин Алексей Викторович, глава г. Абакана (по должности); 

4. Белоногов Василий Васильевич, глава г. Черногорска (по должности); 

5. Филимонова Валентина Николаевна, глава г. Абаза ( по должности); 

6. Раменская Татьяна Николаевна, глава Алтайского района (по должности); 

7. Челтыгмашев Абрек Васильевич, глава Аскизского района (по должности) – 

Председатель Совета; 

8. Клименко Сергей Васильевич, глава Боградского района (по должности); 

9.  Тайченачев Анатолий Иванович, глава Орджоникидзевского района (по 

должности); 

10.  Дьяченко Алексей Александрович, глава Таштыпского района (по должности); 

11.  Егорова Елена Владимировна, глава Усть-Абаканского района (по должности); 

12.  Стряпков Иннокентий Николаевич, глава Бейского района (по должности); 

13.  Таланов Василий Борисович, елава Ширинского сельсовета 

14.   Петроченко Сергей Владимирович, глава  Троицкого сельсовета Боградского 

района;  

15.  Абаринова Ольга Викторовна, глава Новороссийского сельсовета Алтайского 

района; 

16.  Третьяков Владимир Павлович, глава Табатского сельсовета Бейского района; 

17.  Сажин Иван Александрович, глава Калиниского сельсовета; 

 



 

 

18. Соколик Наталья Михайловна (по должности), исполнительный директор 

Ассоциации «Совет МОРХ». 

Кворум имеется: из 26 действующих членов Правления Совета присутствуют 18. 

Приглашенные: 

- Личаргина Раиса Сергеевна, Председатель Совета депутатов  Алтайского района; 

- Тупикин Альберт Юрьевич, Председатель Совета депутатов  г. Абакана; 

- Савельева Марина Николаевна, Председатель Совета депутатов г. Сорска; 

- Челтыгмашев  Александр Сергеевич, Председатель Совета депутатов  Аскизского 

района; 

- Карпинский Николай Захарович, Председатель Совета депутатов Боградского 

района; 

- Владимиров Вячеслав Михайлович, Председатель Совета депутатов Усть-

Абаканского района; 

- Котюшев Сергей Васильевич, Председатель Совета депутатов Ширинского района; 

- Котельникова Галина Михайловна, Председатель Совета депутатов Бейского 

района; 

- Селезнева Анастасия Александровна,  заместитель главы администрации 

Ширинского района; 

- Челтыгмашев Роман Абрекович, Председатель комитета Верховного Совета 

Республики Хакасия по местному самоуправлению, общественным объединениям и 

межнациональным отношениям; 

- Шпигальских Юрий Александрович, заместитель Председателя Верховного Совета 

Республики Хакасия; 

- Васильев  Владимир Евгеньевич, Генеральный директор ООО  «Гарант-Эталон» (в 

Республике Хакасия); 

 СМИ: ТНТ-АБАКАН 

   Председатель заседания: Челтыгмашев А.В. - Председатель Совета. 

Секретарь заседания: Соколик Н. М. – исполнительный директор Совета. 

ПОВЕСТКА ЗАСЕДАНИЯ: 
Время Наименование вопроса Докладчики 

 Вручение наград ВАРМСУ и Ассоциации «Совет МО РХ» Челтыгмашев 

А.В. 

Соколик Н. М. 

11.00 

- 

11.10 

1. Об обращении Ассоциации «Совет МО РХ» к жителям 

Республики Хакасия в рамках предстоящего голосования 

по выборам депутатов ГД ФС РФ 

Челтыгмашев 

А.В. 

Председатель 

Совета 

11.10 

- 

11.25 

2.  О поддержке законодательной инициативы СД 

Боградского района «О внесении изменений в ст.7 и 9 

Закона Республики Хакасия от 11.05.2010 №32-ЗРХ «О 

личном подсобном хозяйстве» и в ст. 50(1) №91-ЗРХ «Об 

административных правонарушениях» 

Клименко С.В. 

Глава 

Боградского 

района 

 

11.25 

- 

11.40 

3. О рассмотрении законодательной инициативы Совета 

депутатов Таштыпского сельсовета о передаче 

полномочий п.4 ст.14 131-ФЗ « Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской 

Федерации» на уровень муниципальных районов 

Салимов Р.Х. 

Глава 

Таштыпского 

сельсовета 

Дьяченко А.А. 

Глава 



 

 

Таштыпского 

района 

11.40 

- 

11.50 

4. О соглашении по сотрудничеству в сфере обеспечения 

Ассоциации «Совет МО РХ» и ОМСУ РХ, услугами по 

сопровождению Электронного периодического 

справочника «Система ГАРАНТ» 

Соколик Н. М. 

Васильев  В.Е. 
Генеральный 

директор ООО  

«Гарант-

Эталон» 

11.50

-

12.00 

5. Разное Соколик Н. М. 

1 вопрос: 

СЛУШАЛИ Челтыгмашева А.В. «Об обращении Ассоциации «Совет МО 

РХ» к жителям Республики Хакасия в рамках предстоящего голосования по 

выборам депутатов ГД ФС РФ». 

С 17 по 19 сентября состоятся выборы депутатов Государственной Думы 

Федерального собрания Российской Федерации. 

По одномандатному округу №35 зарегистрированы 12 кандидатов от 

различных партий и в порядке самовыдвижения. Многих из них мы знаем. 

Выборы депутата по одномандатному округу — это выбор человека, который будет 

представлять и защищать интересы республики на законодательном уровне, кто 

сможет стать проводником интересов в федеральных структурах. Накопившиеся за 

последние годы долги бюджетов всех уровней и социальные проблемы требуют 

скорейшего вмешательства сильного волевого политика, умеющего эффективно 

действовать в сложных ситуациях. Республике сейчас нужен сильный, грамотный и 

авторитетный депутат Государственной Думы, способный лоббировать интересы 

республики на федеральном уровне. 

В нашем заседании пожелал участвовать Сергей Михайлович Сокол, чтобы 

самому еще раз услышать проблемы, которые волнуют муниципалитеты Хакасии. За 

период избирательной кампании мы много общались с Сергеем Соколом и хочется 

отметить его большое и неподдельное желание быть полезным, помочь сменить 

вектор движения республики с «латания дыр» на системное развитие. 

Сергей Сокол обладает большим управленческим опытом, умеет выстраивать 

эффективный диалог и знает как можно привлекать федеральную поддержку для 

проектов развития республики. Его значительный опыт работы в разных регионах 

сейчас может быть использован во благо жителей Хакасии. 

 Я считаю его достойным кандидатом на выборах в Государственную думу ФС 

РФ.  

 Наша задача, чтобы выборы в муниципальных образованиях прошли на 

законодательном уровне и с хорошей явкой. 

 Поэтому предлагаю сделать обращение к жителям Республики Хакасия, чтобы 

они пришли на избирательные участки и поддержали достойного кандидата. 

 Проект обращения есть у всех приглашенных и членов Правления 

Совета. Предлагаю обсудить проект обращения. 



 

 

ВЫСТУПАЛИ: Валов С. М.. Егорова Е. В., Раменская Т. Н., Клименко 

С.В., Шпигальских Ю. А., Лёмин А.В., Стряпков И. Н. 

Челтыгмашев А.В.: Спасибо членам Правления Совета и приглашенным 

участникам за их мнение по рассматриваемому вопросу. Предлагаю принять с 

предложенными поправками обращение к жителям Республики Хакасия, чтобы они 

пришли на избирательные участки и поддержали достойного кандидата. 

(Текст обращения прилагается) 

 

ГОЛОСОВАЛИ: 

«за» - 15; «против» - 1; «воздержались» - 2.  

 РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. 

 

2 вопрос: 

СЛУШАЛИ Клименко В.В.:  «О поддержке законодательной инициативы 

Совета депутатов Боградского района «О внесении изменений в ст.7 и 9 Закона 

Республики Хакасия от 11.05.2010 №32-ЗРХ «О личном подсобном хозяйстве» 

и в ст. 50(1) №91-ЗРХ «Об административных правонарушенияхг»  (доклад 

прилагается). 

 ВЫСТУПАЛИ: Стряпков И.Н., Раменская Т.Н.  

 СЛУШАЛИ Челтыгмашева А.В. с предложением: 

- поддержать инициативу о замене в ст. 9 32-ЗРХ «добровольного» 

мечения сельскохозяйственных животных на «обязательное», и в ст. 50(1) 91-

ЗРХ наказание должно наступать не за «отказ» мечения и за его «отсутствие». 

- Рекомендовать Совету депутатов Боградского района направить проект 

законодательной инициативы в Советы депутатов муниципальных районов 

Республики Хакасия для ознакомления и внесения, замечаний и дополнений; 

- Поручить Комиссии Совета по социальной политике, связям с 

общественностью и информатизации (председатель комиссии Раменская Т.Н., глава 

Алтайского района РХ) сделать экспертную оценку от Совета по рассматриваемому  

вопросу; 

 ГОЛОСОВАЛИ: 

«за» - 18; «против» - 0; «воздержались» - 0. 

 РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. 

 

3 Вопрос: 

 СЛУШАЛИ: Дьяченко А.А..: «О рассмотрении законодательной 

инициативы Совета депутатов Таштыпского сельсовета о передаче полномочий 

п.4 ст.14 131-ФЗ « Об общих принципах организации местного самоуправления 

в Российской Федерации» на уровень муниципальных районов». (Салимов Р Х. , 

глава Таштыпского сельсовета не присутствовал на заседании по уважительным 

причинам). 

 ВЫСТУПАЛИ: Стряпков И.Н., Егорова Е.В., Раменская Т.Н. 

 РЕШИЛИ: 

1. Принять информацию Дьяченко А.А. о ситуации с вопросом 

теплоснабжения в районе и в частности в Таштыпском сельсовете, о готовности 



 

 

принятия полномочия по соглашению о передаче с уровня сельсовета на уровень 

района в соответствии с  131 Федеральным законом,. к сведению. 

2. Рекомендовать инициатору законодательной инициативы (главе 

Таштыпского сельсовета Салимову Р. Х) еѐ отозвать и рассмотреть вопрос 

заключения соглашения с районом о передаче полномочия по теплоснабжению 

Таштыпского сельсовета. 

ГОЛОСОВАЛИ: 

«за» - 18; «против» - 0; «воздержались» - 0. 

  

4 вопрос: 

 СЛУШАЛИ Васильева В. Е.: «О соглашении по сотрудничеству в сфере 

обеспечения Ассоциации «Совет МО РХ» и ОМСУ РХ, услугами по сопровождению 

Электронного периодического справочника «Система ГАРАНТ», и предложениях для 

членов Совета продукта со скидкой в соответствии с соглашением ОКМО  и ООО 

«НПП «ГАРАНТ-СЕРВИС-УНИВЕРСИТЕТ» от 12.04.2019г. 

  СЛУШАЛИ Соколик Н. М. с предложением подписать соглашение и 

использовать предлагаемы услуги в работе ОМСУ РХ. 

 

ГОЛОСОВАЛИ: 

«за» - 18; «против» - 0; «воздержались» - 0. 

 РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. 

 

 

 

Председатель Совета                                                            А. В. Челтыгмашев 

 

 

 

 

Секретарь заседания 

Правления Совета                                                                     Н.М. Соколик 


